



El acto institucional del Día del Pueblo Gitano tuvo lugar en el salón de Plenos de la Estación de Madrid. :: ENRIQUE

Más igualdad y puesta en valor de la tradición y cultura del pueblo gitano

El viernes se celebró en el salón de plenos el acto para celebrar su día internacional en el que piden que no haya discriminación

:: JÉSSICA SOTO

LINARES. Hoy se conmemora el Día Internacional del Pueblo Gitano, pero en Linares se adelantó esta celebración al viernes con un acto institucional en el salón de Plenos de la Estación de Madrid. Con la colaboración del Ayuntamiento de Linares, fueron la asociación de mujeres gitanas Paraj y la Fundación Secretariado Gitano las que organizaron esta jornada festiva pero también reivindicativa.

«Es un día importante para el Pueblo Gitano y también un día en el que

tenemos sentimientos enfrentados porque, por un lado, celebramos que en 1971 en un Congreso se institucionalizaron la bandera y el himno gitano y se hizo un reconocimiento a la cultura gitana a nivel mundial. Pero, al mismo tiempo, tenemos también sentimientos de melancolía y de tristeza en los que recordamos a los antepasados gitanos que han ido pasando muchísimas calamidades», dijo Eva Lechuga, responsable de la Fundación Secretariado Gitano en Jaén.

Ella fue la que abrió el acto y en su intervención también insistió en que hay que seguir trabajando en tres líneas fundamentales: conseguir que los gitanos sean ciudadanos de pleno derecho, defender el derecho a no ser discriminado y lograr el reconocimiento de la cultura y de la identidad gitana. A continuación, dio la palabra

al concejal de Bienestar Social, Paqui Díez, que recaló el apoyo del Consistorio linarense al pueblo gitano y que se materializa en actos de este tipo. «Quiero agradecer que hoy estéis aquí celebrando este día que es muy importante y decir que todos y todas somos iguales con nuestras ideas y nuestras creencias», declaró Díez.

También intervino la presidenta de la asociación de mujeres gitanas Paraj, María José Camacho, que casi coincidió con sus compañeras de mesa. «Queremos una igualdad real y por eso luchamos día a día las entidades. El desconocimiento de nuestra cultura hace que se sienta rechazo hacia ella y queremos que se conozcan y se pongan en valor nuestras tradiciones», apuntó Camacho.

Tras el saludo inicial, fue Luis Escobedo el que leyó un manifiesto que se redactó de manera conjunta por

las dos asociaciones. «Con actos como el de hoy, pretendemos difundir nuestra cultura para mejorar la convivencia entre los distintos grupos sociales fomentando el conocimiento de algunos aspectos sobre la historia de nuestros antepasados gitanos. El esfuerzo y trabajo de los propios gitanos son una muestra de los cambios que se están dando en la propia cultura gitana y de la renovación que se está produciendo en las nuevas generaciones», leyó el joven.

En el manifiesto subrayaron que se sienten orgullosos «de ser lo que somos», además de las aportaciones que han ofrecido a la sociedad española. Se despidieron del salón de plenos con el himno del Pueblo Gitano que interpretó José Heredia. Finalmente, todos se dirigieron al Paseo de Linares donde celebraron la tradicional ceremonia del río.